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第五屆黃大仙區議會轄下  

社區建設及社會服務委員會  

第十次會議記錄  
 
 
日期︰  二零一七年七月十一日（星期二）  

時間︰  下午二時三十分  

地點︰  九龍黃大仙龍翔道 138 號龍翔辦公大樓 6 樓  
黃大仙區議會會議室  

 
 
出席者：  
 
主席：  
  

林文輝先生 , JP 黃大仙區議會議員  
  
副主席：  
  

陳安泰先生  黃大仙區議會議員  
  
委員：  
  

黎榮浩先生 , MH 黃大仙區議會副主席  

蔡子健先生  黃大仙區議會議員  

何漢文先生 , MH 黃大仙區議會議員  

簡志豪先生 , BBS, MH, JP 黃大仙區議會議員  

李東江先生  黃大仙區議會議員  

雷啟蓮女士  黃大仙區議會議員  

莫健榮先生 , MH 黃大仙區議會議員  

譚美普女士  黃大仙區議會議員  

袁國強先生 ,  MH 黃大仙區議會議員  

李炎雄先生  社區建設及社會服務委員會增選委員  

余維俊先生  社區建設及社會服務委員會增選委員  
  
因事缺席者：  
  

李德康先生 , BBS, MH, JP 黃大仙區議會主席  

陳偉坤先生 , MH 黃大仙區議會議員  

莫仲輝先生 ,  MH, JP 社區建設及社會服務委員會增選委員  
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列席者︰     

梁惠珍女士  高級聯絡主任 (1)  黃大仙民政事務處  

傅 申女士  高級行政主任 (區議會 )  黃大仙民政事務處  

林婉婷女士  黃大仙及西貢區助理福利專員 3  社會福利署  

何麗雲女士  房屋事務經理 (黃大仙、青衣及荃灣二 )  房屋署  

鍾曉樺醫生  醫生 (社區聯絡 )2  衞生署  

區沛君先生  黃大仙警區社區聯絡主任   香港警務處  

紀穎妍女士  高級學校發展主任 (黃大仙 )1  教育局  

    

秘書：     

吳子亮先生  行政主任 (區議會 )4  黃大仙民政事務處  

    

為議程三 (ii)出席會議  

黃德祥醫生  九龍中醫院聯網服務總監 (基層及社區醫療 ) ) 
醫院管理局  

蔡珍妮女士  九龍中醫院聯網聖母醫院社區關係主任  ) 

    

為議程四 (i)出席會議    

郭德龍先生  社區幹事   康年社會服務處  

    

為議程四 (ii)出席會議    

歐陽東先生  項目統籌  ) 
民社服務中心有限公司  

霍燕婷小姐  項目統籌  ) 

    

為議程四 (iii)出席會議    

余海麗女士  社區幹事 (義務 )  一家人  
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 主席致歡迎詞  

 

主席歡迎委員及政府部門代表出席第五屆黃大仙區議會轄下   

社區建設及社會服務委員會（社建會）第十次會議，並歡迎衞生署醫生  

(社區聯絡 )2 鍾曉樺醫生代表高級醫生 (社區聯絡 )2 王敏菁醫生及香港警

務處黃大仙警區社區聯絡主任區沛君先生代表助理警民關係主任林國強

先生出席今次會議。  

 

2.  主席告知委員，秘書處在會前收到李德康議員的書面通知，表示

因身體不適未能出席是次會議。委員一致同意李議員的缺席申請。  

 

 

一  通過黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會二零一七年

五月十六日第九次會議記錄  

 

3.  社建會二零一七年五月十六日第九次會議的會議記錄無須修

改，獲得通過。  

 

 

二  黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會二零一七年五月

十六日第九次會議進展報告  

(黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會文件第 33/2017 號 ) 

 

4.  委員對進展報告並無意見。  

 

 

三  報告及討論事項  

 

(i)  黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會修訂獲分配的   

社區參與計劃撥款及已定用途款項及支出報告 (截至二零一七年

六月十六日止 ) 

(黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會文件第 34/2017 號 ) 

 

5.  委員對支出報告並無意見。  
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(ii)  柏立基普通科門診診所翻新工程計劃  

(黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會文件第 39/2017號 ) 

 

關注柏立基普通科門診診所改善工程計劃事宜  

(黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會文件第 36/2017號 ) 

 

6.  黃德祥醫生以簡報輔助介紹文件第 39/2017 號。  

 

7.  主席請委員參閱放在席上，由東九龍居民委員會提交，題目為  

「關注柏立基普通科門診診所改善工程計劃事宜」的意見書。  
 

8.  雷啟蓮議員代表東九龍居民委員會介紹文件第 36/2017 號。  

 

9.  委員的意見及查詢綜合如下：  

 

(i)   詢問在翻新工程期間，美沙酮診所的服務會否受影響；  

 

(ii)   為減少病人在診所翻新期間的覆診次數，診所會預先處方

較多藥物予慢性病患者，而由於每次覆診之間相距較長時

間，詢問診所會否安排醫護社工在此期間加強與病人聯

繫；  

 

(iii )   歡迎醫管局決定翻新柏立基普通科門診診所，認為會對區

內長者及行動不便的病人有利；  

 

(iv)   期望相關部門能適時提供單張及有關訊息予病人及其家

屬；及  

 

(v)   詢問診所將循什麼渠道為市民及區議員提供最即時及更

新的資訊。  

 

10.  黃德祥醫生就委員的意見回應內容綜合如下：  

 

(i)   據悉，由衛生署管理的美沙酮診所將在柏立基普通科門診

診所翻新工程期間，如常服務；  
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(ii)   即使會處方較多藥物以減少病人的覆診次數，診所每天的

籌額仍將維持不變；及  

 

(iii )   未來會有渠道提供最新資訊及協助予市民和議員，有確實

的消息後會盡早通知相關人士，並承諾與議員及分區委員

保持緊密聯繫。  

 

11.  委員的進一步意見及查詢內容綜合如下：  

 

(i)   診所病人多為長者，記憶力稍遜且閱讀水平不高，建議診

所職員口頭上多加提醒到診病人翻新期間的安排；  

 

(ii)   雖然工程期間，區內整體普通科門診服務每日派發的籌額

不變，但屆時會將病人分流至另外三間診所，詢問此安排

會否加重該三間診所現有醫護人員的壓力，另詢問會否增

加病人的輪候時間；  

 

(iii )   建議增撥資源延長聖母醫院的夜診時間，以滿足區內人士

對夜診服務的需要。  

 

12.  就委員的進一步意見，黃德祥醫生的回應內容綜合如下：  

 

(i)   診所職員會口頭提醒病人及其家屬有關翻新工程的安排； 

 

(ii)   翻新期間將調派柏立基普通科門診診所的醫護人員到分

流服務的三間診所，因此整體醫護人員的人數將維持不

變，亦應能維持現時服務。另由於長期病患者的覆診次數

減少，在總籌額維持不變的情況下，偶發性疾病病人的籌

額便會相應增加；及  

 

(iii )   資源調配乃局方決定，聖母醫院的角色被動，若資源許可

會考慮延長夜診服務。  
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13.  委員的其他意見及查詢內容綜合如下：  

 

(i)   詢問現時柏立基普通科門診診所每日的籌額，及翻新期間

將分流至東九龍普通科門診診所及橫頭磡賽馬會普通科

門診診所的籌額比例；  

 

(ii)   認為翻新工程需時太長，詢問能否加快完工；及  

 

(iii )   建議以電話錄音系統或其他較有效的方法通知會到柏立

基普通科門診診所覆診的人士有關翻新工程的安排。  

 

14.  就委員的其他意見，黃德祥醫生的最後回應內容綜合如下：  

 

(i)   目前柏立基普通科門診診所有三間診症室，考慮到分流的

兩間診所空間有限，計劃於翻新期間將其中兩間診症室的

籌額暫遷至東九龍普通科門診診所，另一間診症室的籌額

則暫遷至橫頭磡賽馬會普通科門診診所；  

 

(ii)   柏立基普通科門診診所的電話系統會提醒到診人士翻新

期間的安排，診所亦會積極考慮其他可行方法讓更多市民

知悉相關安排；及  

 

(iii )   由於舊有診所建築含有石棉物料，須謹慎處理拆卸工程，

院方將密切留意工程進度，並期望市民體諒。  

 

15.  主席總結，感謝醫院管理局代表的介紹，讓委員了解柏立基普通

科門診診所翻新工程計劃，並請代表備悉委員的意見。  

 

 

四  審議撥款申請  

 

16.  主席表示早前發送予委員的會議文件中包括「 2017 黃大仙區國

際復康日」撥款申請，由於申請機構東九龍居民委員會須就撥款申請作

出修改，故該文件不會於是次會議中討論。為此，秘書處已修訂了是次

會議議程。  
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17.  經討論後，委員會通過文件第 35/2017 號及第 38/2017 號共兩項
由地區團體就「和諧家庭」、「關愛社區」、「長者關懷活動」及「醫療及

社區健康」四項活動主題所提交的協作活動撥款申請，委員會並決定暫

不接納文件第 37/2017 號的撥款申請。撥款詳情及委員的意見綜合如下： 

 

區議會撥款申請  申請撥款額

(元 ) 

(i) 美麗人生   全人關懷  
(社建會文件第 35/2017 號 ) 
  
主辦機構﹕  

康年社會服務處  
 
委員意見﹕  

- 委員指出由於活動的舉行日期由本年八月開
始，時間緊迫，詢問有關活動地點及售票安排

的詳情是否已落實；及  
 

- 詢問活動細項「全人關懷  鄰里同歡迎冬節」

的售票詳情。  
 

機構回應﹕  

-  機構表示「美麗人生區區巡禮」活動將於區
內派發傳單宣傳，亦會與舉行地點附近的機

構聯絡，尋求地點以放置展板作宣傳；及  
 

-  「全人關懷  鄰里同歡迎冬節」的舉行地點

尚未落實，待落實後會於活動地點附近的團

體及康年社會服務處的中心售票，去年亦曾

以類似的方式售票。活動將有三十九席盆菜

宴，出售四百六十八張門票，每張售價為   
四十元。  
 

委員討論及總結﹕  

- 委員認為計劃的覆蓋夠廣泛，亦能善用公
帑，主席總結委員會通過撥款申請。  

200,000 
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區議會撥款申請  申請撥款額

(元 ) 

(ii) 「全家幸福」在社區  
(社建會文件第 37/2017 號 ) 

 
主辦機構﹕  

民社服務中心有限公司  

 
委員意見﹕  

-  委員認為活動概念不俗，頗有新意，值得支
持，但薪金及場地租用的花費較高，成本效

益有限，且活動對象目標含糊，亦未必能完

全惠及黃大仙區內居民。  

 
機構回應﹕  

-  活動對象為兩代同堂以上的家庭。計劃與區
內團體合辦並招募區內市民參與；  

 
-  由於機構計劃分四天攝影，故有需要花費聘
請攝影師及攝影助理；  

 
-  六個月的統籌包括前期設計、籌備工夫及相
片的後期制作；  

 
-  計劃申請租用社區中心等免費場地，但擔心
未能找到可租用的場地，所以先預算場地租

用開支以租賃私人場地；及  
 

-  拍攝前會先知會參加者有關相片的展出安
排，亦會要求參加者先簽妥文件同意安排。  

 
委員討論及總結﹕  

-  委員會認同計劃理念，但考慮到申請機構暫
未有於黃大仙區舉辦活動的經驗及其準備不

足，亦擔心以區外團體的身分難以申請區內

100,000 
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區議會撥款申請  申請撥款額

(元 ) 

場地，且個別撥款申請項目 (例如攝影器材、
場地租賃以及聘請攝影師助理及幹事薪金

等 )未能善用公帑，成本效益低，受眾有限，
亦未能限制受眾為黃大仙區內居民，主席總

結委員會暫不接納其申請。  

 

(iii) 靚太當自強 2017 

(社建會文件第 38/2017 號 ) 

 

主辦機構﹕  

一家人  

 

委員意見﹕  

-  雷啟蓮議員申報為一家人主席，屬第三級別

利益；  

 

-  主席宣佈雷啟蓮議員須於本議程避席；  
 

-  雷啟蓮議員於此時離開會議室；及  
 

-  委員詢問有關「美麗日誌」及導師費的內容。 
 

機構回應﹕  

-  「美麗日誌」會用作宣傳一家人及婦女事務

委員會所舉辦的活動及活動花絮，亦能用作

日程表；  

 

- 導師費開支用作聘請專業導師如醫生及社工

等，每節約為四至五小時。  

 

84,000 

(其中 53,000元

由婦女事務委

員會贊助) 

總數  384,000 

通過撥款  284,000 
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(會後備註：秘書處已於二零一七年七月十四日向獲批撥款的機構發出批

核信，並於二零一七年七月十七日去信通知暫未獲接納撥款

申請的機構。 ) 

 

 

五  下次會議日期  

 

18.  社建會下次會議定於二零一七年九月十九日 (星期二 )下午二時

三十分在黃大仙區議會會議室舉行。  

 

19.  會議於下午四時十五分結束。   

 

 

 

 

黃大仙區議會秘書處  

二零一七年九月  

檔案編號︰HAD WTSDC 13-15/5/3 Pt. 13 

 


